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爱尔眼科医院集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-009 

投资者关系

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

太平资产 徐钢、太平资产 许希晨、国盛证券 胡偌碧、国盛证券 

胡婧怡、国盛证券 陈晨 

时间 2022年 9 月 28日 

地点 公司会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董秘：吴士君 

董事会办公室工作人员 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、相关产业政策对企业影响如何？公司如何看待行业政策的演变

逻辑？ 

答：2021年 7月始到今年一季度，市场一度对于非公医疗产生过

政策忧虑，起始原因在于教培行业的整顿。其实，这完全是两回

事，民营医疗提供多层次、多元化服务，占全社会医疗比例较少，

看病贵的原因不在这里，不能打错了板子。 

2000年以来，国家和各地政府不断出台加快非公医疗发展的

政策措施，一脉相承，逻辑非常清晰，简单概括就是八个字：加

快发展、规范运行。这从公司中报、年报披露的政策整理可见一

斑。其实，医院行业正常 IPO、正常再融资就说明了一切。随着多

维度的沟通，市场对此越来越了解。 

 



2.公司怎么看待共同富裕？ 

答：去年八月，有的民营企业与国际资本产生困惑，但我们认为

要正确解读。如果仔细解读领导人及相关领导的讲话，共同富裕

的必要性、长期性与渐进性很清楚，共同富裕和健康中国都是国

家的重要任务，企业要积极投身其中，担当作为。公司创始人和

管理层一直保持着强烈的进取心和责任感，在新时代有新作为。

公司自成立以来，尤其是上市以来，在自身加快发展的同时，不

断加大对贫困人群的医疗扶贫，力所能及地履行更大的社会责任，

连续荣获两届中华慈善奖。只有共同富裕，社会才能协调发展；

只有投身其中，企业才能高质量发展。 

 

3.公司怎么看待筹资、分红与发展？ 

答：公司本次再融资的目的在于打造标杆性医院，实现技术升级，

扩大接诊容量，提供优良的就医环境。二级市场股价不由公司决

定，长期取决于未来的成长性，公司过去和现在所做的事情就是

为成长性创造条件、做好储备，专注专业，扎实做好本职工作，

提供优良的医疗服务，为老百姓创造健康价值，为投资者创造经

济价值。 

上市以来，公司在满足投资规划的前提下每年适度的现金分

红。既要建设也要生活，公司既要为未来投资也要共享收获，清

晰、透明、稳定的分红政策也让长期投资者更稳定。一段时期后，

随着一批旗舰医院逐步开业运行，社会影响上升一个台阶，分红

有望稳步增加。 

从数量上看，基层医院将逐步增多，提高老百姓就医的可及

性。公司布局地级医院与县级医院的发展是层层递进和逐步渗透

的，上级医院发展到一定阶段才能带动下级医院，从品牌和人才

上从上至下给与支持。这些年，公司影响力逐步提升，各地欢迎

公司去开设医院，带动当地眼科医疗水平。 

 



4.怎么进行人才的集聚与培养？ 

答：公司起步阶段，人才招聘非常不易且时间周期长。随着公司

发展逐渐壮大，医教研平台建设与影响力的提升，大家思想观念

逐步转变，情况发生了很大变化，一些大医院逐步提高了人才门

槛，根据医院自身发展需求而招聘和培养。公司珍视人才，支撑

人才发展努力做到面面俱到，包括事业空间、收入、尊重、成就

感、员工保障等等，通过满足医生的多元化需求来实现吸引医生、

培养医生、留住医生、激励医生的目标。首先，公司以“多院、 多

所、两站”为平台，推动与国际国内眼科医疗机构或高等院校深

度合作，进一步开阔领军人才的国际视野，紧紧把握行业前沿 动

态，使眼科医疗技术和科研不断深入，进一步夯实公司“医、教、

研” 一体化的战略布局；第二，公司建立了短、中、长期激励体

系，将核心人才的个人发展同医院的 短、中、长期发展挂钩；第

三，爱尔为医生提供更广阔的成长平台，结合公司门诊量大、疑

难杂症多的有利条件，促进医生诊疗水平迅速成长，同时，为核

心人才提供足够的空间施展才华，可以担任院长乃至总院长，有

经验管理潜能和意愿的也可以担任 CEO，已经有很多优秀案例；第

四，爱尔致力于打造一个“家”的文化。公司专门设有“员工关

爱计划”，增强员工安全感，让员工觉得公司值得托付。 

 

5.我们团队对公司 2030年白内障、屈光、视光、OK镜、眼前段、

眼后段的市场空间预测合计在 4000亿左右，公司有何看法，内部

如何预测市场空间？ 

答：中国人口基数巨大，每一个细分的医疗需求空间都非常大，

即使不做精准的定量测算，其实也是显而易见。全民手机化、人

口长寿化等因素加剧了这个趋势。 

 

爱尔的追求不是单单地多开医院，更要把每家医院做成精品医院。

一流的眼科医院意味着在全眼科方面都要做到领先，才能树立行



业内领先地位。一项业务会带动其他综合业务发展，不能只做毛

利率高的业务。国内几家公立眼科龙头的共性很明显，学术科研

综合发展才能带动全面发展。在这方面，爱尔基于过去积累的实

力，在新十年会加大力度，夯实广度、提升高度，让长远发展再

上一个大台阶。 

 

6.目前视光门诊布局开设如何？  

答：公司视光门诊部按照既定规划稳步发展中，与医院布局的逻

辑相似，当地医院达到一定影响力后再分步布局眼科中心，让眼

科中心基于强大的后盾而发展，这样更有利于处理疑难和复杂的

眼病。爱尔视光门诊部是医疗机构，不是单独存在的个体，而是

爱尔眼科同城分级诊疗体系里的重要一环，在其个体发展的同时，

还要做好社区的健康教育、患者教育、术后复查等。任何模式都

要通过各点、各城市不断验证才能逐步推行。视光门诊的发展在

公司的预期计划中，稳步推进。 

 

日期 2022年 9 月 28日 

 


